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长白山旅游股份有限公司 

2018 年半年报电话会议纪要的公告 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、 

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带责任。  

 

 一、 会议情况  

安信证券于 2018 年 8 月 24 日 13：30-14：30 召开了“长白山半

年报电话会议”，安信证券旅游行业分析师刘文正先生主持会议，公

司董事会秘书安国柱参加了电话说明会，与投资者就 2018 年半年度

报告进行了沟通与交流。 

二、电话会议的主要内容 

1.2018 年公司上半年业绩总体情况 

公司实现营业收入 1.09 亿元，同比上升 43.33%，利润比去年增

亏了 10.7%，主要是景区托管业务增加的成本所致。长白山与其他景

区一样上半年属于旅游淡季，一般是微利或者亏损的状态。年初预算

在半年报期间会亏损 5411 万元，现在实际亏损 4186 万元，比预算要

减亏 1200 余万元，报告期现有情况完全在预期之内。上市公司托管

了长白山景区的管理和服务,长白山主要业绩体现在第三季度，基于

这种原因对公司整体利润情况拖累了 1500 万元左右。为了更客观反



映我们中报的情况，我们把托管大股东景区这块业务剔除，利润与去

年同期相比减亏达到 30%，这是我们真实业绩的情况。 

2.各个业务板块情况介绍 

旅游客运业：上半年我们实现接待人数 56万，较去年同期增长

大概在 20%左右。人数增长主要集中在 5、6 月份，一季度人数基本

持平的状态。主要原因在冰雪旅游季，东北旅游受到了黑龙江旅游的

冲击和影响，从 4月份开始，由吉林省政府牵头打造长白山东北第一

旅游目的地的宣传，特别是打造以吉林省为主的冰雪旅游链的宣传，

这种宣传效果在 5、 6 月份比较明显。其中为了响应国家号召，长白

山提出了惠民五条政策，这项政策对长白山带动明显。酒店板块：总

体与去年比实现了大幅的增长，收入预计上涨在 88%左右，火山温泉

已开业部分，在上半年基本实现了盈亏平衡。旅行社板块：作为产品

的研发中心和营销中心，跟去年相比我们减亏了 16 万元，虽然数值

较小，但是旅行社对酒店业务、旅游包车业务，特别是对托管景区产

品的做出了很大的贡献，目前旅行社推出的一些高端定制旅游，项目

盈利能力较好，进入第二季度末和第三季度，表现很强的盈利能力。 

三、问答环节 

1.2018 年上半年数据来看，客流这方面情况大致是怎么样的情

况？ 

回答：在介绍客运板块时已经提到，今天人数较去年同期增长大



概在 20%左右。这个增长长白山做了以下工作①我们长白山在 5、6

月份，杭州市与吉林省旅游开展了互动，两个政府搭建平台，杭州周

边市场增量比较明显。②除此之外在政府带动下，我们又在福建以及

沿海的社会热点能力强的城市也做了推广和产品营销活动。长白山在

周边一些比较成熟的山岳景区人数处于下降状态，还是实现了 20%的

客流增长。 

2.在惠民五条的政策下，今年第四季度客流预计会有多大的推

动？ 

回答： 长白山为了响应两会期间，降低国有景区门票的号召，

在两会期间推出长白山惠民五条优惠政策，门票收入不包含在上市公

司内，冰雪季免景区门票对上市公司没有影响 

惠民五条有一项这样的政策，长白山旅游，一票游三天，一票游

两坡，购买一张门票，可以去北坡也可以去西坡，三天之内都可以同

时进入长白山景区。客流带动收入约 10%左右，这种带动相对明显。 

3.南景区在 6 月 1 日重新开放，6 月份南景区客流如何？ 

回答：南景区刚开放，客流受限，为了保证人身安全和服务质量，

人数限制从 3000 人调整到 1500人，同时需要在网上进行预约。截止

6 月末南景区入区 1.6 万人左右，主要是初期运营。长白山北、西、

南三个景区风光不同，实现全景游未来客流增量均有预期。 

4.冰雪资源这块，公司在打造哪些产品？ 

回答：今年年初在大股东的强烈扶持之下，由大股东进行出资，

我们上市公司经营管理的一个项目叫长白山冰雪部落。通过整合优质



冰雪资源，积极打造长白山冰雪部落项目，该项目内含长白山和平滑

雪地形公园、和平越野滑雪森林公园、北坡森林野雪公园、西坡天池

雪野雪公园、西坡雪地摩托车体验公园五大雪上体验项目。这些项目

预计 11 月份将陆续营业，本项目完善了长白山冰雪体验产品，使冰

雪产业与温泉产业互融互动。 

5.今年新增的镇区到景区的车辆运营，请对公司有样影响？ 

回答：预计 2020 年高铁开通，我们现有的北、西、南景区门区

部分的停车场，服务设施是远远满足不了游客的增量，这种情况需要

对旅游路线进行调整。当地政府比较支持，所以公司在长白山管委会

的倡导之下，今年推出了城区运营业务。此项业务也将常年执行，这

个对我们业绩增速将有积极的影响。 

特此公告。 

 

长白山旅游股份有限公司董事会 

2018年 8 月 28日 


